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! ! ! !本报讯 中国体育新闻工作者协会昨天
在京举行“学习高殿民同志”座谈会。中国体
育新闻工作者协会在京的主席团成员和老领
导、中央及首都主要新闻单位体育部负责人、
体育界代表和青年记者、学生代表 !"余人参
加了座谈会。
高殿民是新华社体育部原主任、新华社

伦敦分社原社长、中国体育新闻工作者协会
原副主席，他于不久前在韩国开会期间不幸
去世。

与会的新闻界和体育界人士共同缅怀高
殿民为体育新闻事业奋斗的一生，畅谈与他一
同工作、生活的感受，表达对他的追忆之情。国
家体育总局宣传司司长、中国体育新闻工作者

协会主席涂晓东在发言中充分肯定了高殿民
为我国体育新闻事业做出的贡献，以及在中西
方体育媒体交流和理解中发挥的桥梁作用。
中国体育新闻工作者协会向全国体育新

闻工作者发出倡议，号召全国体育新闻工作
者向高殿民学习，认真贯彻、努力践行习近平
总书记对广大新闻工作者的要求，以自己辛
勤和努力的工作，为我国体育事业和体育新
闻事业的发展做出贡献。
新闻单位代表表示，在缅怀高殿民的同

时，更要学习好高殿民的事迹和精神，做好体
育新闻工作，推动体育事业发展。
会上，中国体育新闻工作者协会向高殿

民颁发了纪念奖杯。

中国体育记协召开高殿民同志追思会
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来猜的话! 最大的可能!
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及中职联公司与篮协的

几次正面交锋情况看!姚
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们要去适应这个飞速发展的社会!去

适应社会千变万化的规则和秩序" &

这话前半句像是姚明要向现实

妥协!而后半句又像是要求篮协正视

#$%联赛所面临的问题"把话讲得如

此隐晦难懂!可见姚明压力之大"

王志灵

!"#公司揭牌“管办分离”迈出第一步
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! ! ! !昨天，中篮联（北京）体育有限
公司（简称 #$%公司）在北京举行
了公司成立的揭牌仪式。尽管
#$%公司的成立被认为是篮管中
心的“管办分离”改革（又称 #$%

改革）迈出了坚实的第一步，但客
观分析，这也仅是“第一步”而已，
#$% 公司仍具明显的官办特点，
中国篮协（也就是篮管中心）对
#$%的主导权并未受到公司成立
的影响。

与之前闹得沸沸扬扬的中职
联（姚明牵头的由 &'家 #$%俱乐
部成立的公司）的诉求相比，大多
数 #$%俱乐部的愿望并没得到实
现，公司的第一大股东仍是篮协
（占 )"*），而且篮协拥有一票否
决权。+"家 #$%俱乐部并没有能
够作为一个整体，在 #$%公司中
占据主导权。在作为整体加入
#$% 公司被篮协拒绝的情况下，
姚明牵头的中职联公司基本上已
名存实亡，各俱乐部只能在现有的
#$%公司框架下，作为分散的小
股东艰难争取自己的权益。

姚明当上了 #$%公司副董事
长，有球迷说是姚明被篮协“招安”
了。但姚明又有什么办法呢？难道
他能冒着联赛停摆的危险带领 &'

家俱乐部寸步不让吗？能让 #$%

公司这么早成立，也算是姚明和他
牵头的中职联的一大贡献了。

说 #$%公司有着明显的官办
特点，不仅仅是因为篮协的大股东
地位和否决权。从 #$%公司现在
还没有联赛办赛权的情况看，篮协
的意愿仍占着主导地位。说是要等
合适的时候将办赛职能全部移交
给 #$%公司。但何时移交，并没有
一个明确的时间表。#$%公司目

前只获得联赛商务权，但为了帮助
经营困难的 ,#$% 女篮联赛，未
来 ,#$% 联赛商务开发与 #$%

联赛的商务开发仍然会捆绑操作。
商务开发与女篮联赛联系在一起，
这样的操作思路也能看出 #$%公
司具有明显的官办特点，也就是说
#$% 公司不仅仅服务于 #$%，还
要承担本应该由篮协去解决的非
#$%的事情，包括公司章程明文
规定的为女篮和青少年篮球提供
发展基金（共占联赛收入 &"*）。

#$%公司是成立了，但办赛
权仍在篮协，收入分配方案也与
以前没有大的区别。应该说，篮协
以往的利益还是得到保证的，#$%
联赛的控制权仍在篮协。尽管如
此，#$% 公司的成立也不能说完
全是“换汤不换药”，毕竟，#$%公
司明确了各俱乐部的股东地位，
在商务开发方面多多少少将会听
取各俱乐部的意见，像争议最大
的球员的穿鞋权问题，或许会受
到重视。而俱乐部抱怨已久的没
有经营余地的问题，或许也会有
所改变。当俱乐部作为股东，可对
商务开发方案投出自己一票时，
俱乐部利益的保障，应该会比以
前要稍好一些。

本报记者 王志灵

! ! ! !今晨欧冠两位日本球星表现抢
眼。英超莱斯特城前锋冈崎慎司成
为欧冠史上第六位进球的日本球
员，帮助莱斯特城提前晋级 &-强淘
汰赛；而德甲多特蒙德中场香川真
司在 .-秒内梅开二度，创下欧冠最
快两连击，多特蒙德 '比 /大胜华
沙，令同样锁定小组出线权的皇马、
尤文黯然失色。
尽管在英超成绩不佳，不过莱

斯特城的首次欧冠之旅仍给人惊
喜。今晨主场 +比 &击退布鲁日，冈
崎慎司开场 !分钟率先破门，成为
莱斯特城提前出线的功臣。这是冈
崎慎司的首个欧冠进球，如今在欧

冠进球的日本球员达到 -位，这令
韩国也难以匹敌。
在冈崎取得个人欧冠的一大突

破后 &"多分钟，效力多特蒙德的香
川真司在对阵华沙时也取得进球，
仅仅 .-秒之后，香川真司梅开二
度，曾效力曼联的香川创下欧冠最
快连续进球纪录。香川之后还帮助
本队队长罗伊斯打入复出后的首个
正赛进球，单场完成 +球 &助攻。
此战创下多项纪录，香川真司

最快双连击是其中之一。双方 &+个
进球创下欧冠改制以来单场最多进
球纪录，其中上半场 .个进球也是
欧冠之最，包括香川共有 '人进球，

从未有如此多球员在单场欧冠取得
进球。
今晨，两名日本球员打入 )球并

有一次助攻，而日本球员上一次在欧
冠进球还是在 )年前，+"&)年 &&月
拜仁 )比 &战胜莫斯科中央陆军
一役，本田圭佑为中央陆军破门。
值得一提的是，效力托特纳

姆的韩国球星孙兴慜也在本赛季
欧冠破门得分。此前，韩国球员薛
琦铉、朴智星也在欧冠登上进球榜。
反观中国球员，目前只有张玉宁效
力算不上劲旅的荷甲维特斯，中国
球员实现欧冠进球尚需时日。

本报记者 黄永顺
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! #$%公司副董事长姚明在新闻发布会上致辞 图 新华社


